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H. CONSEJO UNIVERSITARIO 

SESI0N PERMANENTE CELEBRADA EL DIA 

19 DE JUNIO DE 1990. 

En la ciudad 
1 

horas con 

d~ ,~r~osillo~ Sonora, Méxi~o~ ~iendo las d~~e 

ve1nt1c1nco minutos, se 1n1c1a la ses1on 
1 

permanente del HJ Consejo Universitario, bajo la propuesta 

0 R D E N D E L D I A 

1. 
l 

Listl de asistencia. 
: 1 

Calificación ae procesos electorales pendientes. 

a n • n J :L F.~S 1 
4. ••. e~tado financiero 1990 unison. 

1 1 
I. LISTr DE ASISTENCIA. 

El Pres dente del 

d 1 .. 1 1 ,. ec ara~· i"orma mer;i ·ce 

as, is tc~nc: i as 

1 

H. Consejo 

instalada la 

Universitaric:i, 

sesión,contándose con 

a 

19 

El Mat. ~arco Antonio Valencia Arvizu 

procede~ comunicar el orden del dia a tratar, se comunicó 
- 1 - 1 a la~:.alfi"":¡ que haga acto de presencia. 

~<-<2-n-p¡~,,.., f")' @~m. J.--e 0.-:, 
El Psic. lsergio Oliver 

1 1 
es c:omun que cada affo se de informe 

, • • i.. 1 • t 1 . CJli"e~0 en·1,es in·;::; anc1as, 

! 1 

l 

es interés 

a coord ü1ado~0 es 

d<=..1 varios m.;;.es t ros 

)/ 

que 

1 



2 

informe de actividades fecha y lugar para escuchar el primer 

del rector. 

1 

r"J_,, ~ . 
~· El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

•.. problr;~mátic¿~ por la que atraviesa la~ no E~ra. 

adecuado hacerlo en este momento, sino hasta que se 

reinicien actividades en septiemb"re, y también se pueda 

concreta) en el informe la actividad del semestre académico 

y la información 

~l ,:1s P-s il}c. ": c:t,4 
'.íin rE~ l ación con 1 a 

esté m.:.~s comp leta.,y podeF e:ciFrt---➔Íil:r e.e;,, ••• de 
e J .C.. d r ve e ¿;; fpv,... ~ c¿-2) 

situación de este punto cuya discusión se 

habfa iniciado. se entregó una documentación relacionada con 

el probld!ma f~nar:ic:ie,ro y al9unos< t1=~m~s que fL½eror;¡ abordados 
~ 1-1 , e 0-,., S "'-:S Ó u'> ';--r \2,,Y S 1 ~? l ',, . (A. <::>ndl e 

por el ~~ ,::i.nterior, r1J91100,a;; y: .• _~n partjc,,l,3r .. --se-P-f-a dentro 

i::1-~ J. a -:l~....--El-e~~, se i n e l u y e e l re 1 a. c i o na d o 

con a.u s1::.~n ti smo, pre> f E.1SOl•''eS invest igadcires, aspectos 

aespecff)cos administrativos, trabajadores de la 

administ~ación en puestos directivos en u.a., nómina y affo 

sabático ... los temas pendientes son ayudantlas, servicios 

que presta la unison, costo de reprobación, programación de 

grupos, •.. nuevas vlas de obtención de recursos y discutir 

acerca. de un congreso universitario. 
1 

EXPOSICI0N DE LA C.A.H. 

El Maestro Brau 

se entregado documento actual izado a abril con 

proyecci6n desde marzo, a la luz del reporte de abril 

noticias que obtuvieron en méxicc en visita anterior 

hicieron ajustes para actualizar el documento, resto, 

pide que si hay algun consejero que no lo tenga que pase a 

la mesa, •• adicionalmente en 

plantearln al e.u. algunos 

1 transcurso de 

puntos que tienen de 

1 ,:1 SE!S i ón 

carácter 

urgente, los que ha elaborado la comisión a través de las 



consultai, de reuniones que se han tenido en diferentes 

intancias, e~5tud iantes, e. d. , delegacionales y tienen 

problemas, propuestas que se han elaborado en el transcurso 

de las dos semanas que se ha dado desde la última sesión del 

e.u. en jque se trate este problema, quieren que trate el 

problema de liquidez pago de vacaciones y prima vacacional, 

informan avances 'Y riesgos a los que se ven sometidos en 

caso de que esas ~estiones no tengan éxito, es necesario que 

el e.u. tome UIJa postura. ~ 

~ 1 r:¡;¡vt ~~✓~-oJ~ /\,) 
El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se pueden abordar los temas pendientes y al 

tratan lós otros. 

concluir se 

El Lic. ~eonardo Fél~ 

para l~s nuevos e.universitarios, si ya se leyó se pueden 

1 d d 1 .J..,,~~ d t pat··,':es. ac arar . ui as ... e e. u.. s~e \,nov(J en c:>s ercera.s . , a 

J l. t . ,:':d t:,5'" . f . . . t a .gunos . es ocó en c.. .,ener 1n ormac1on, ~~¡¡,.e:<1s "€"!n 

inquietudes por parte de consejeros, si creen que nuevamente 

3 

1 · I t 1 se exp 1,uen aspee os genera es 

lo harían, 

s:i.nd icatos, 

si 

de la situación financiE.'r~, . 
,r/--J-' 

est.#.m enterados en asamblfa~as dEi c~d~....,/· 
"O 

pueden pasar a una segunda etapa de carácter 

prepositiva, pregunta si creen innecesaria la explicación y 

se pasaría a la otra etapa. 

i ~ . 

verdugo .•• ~ .1 

-~.lgo qu.t~ l lalllé:1 la atenc:ión.~costo 
~ 

de f inane iamiento ~1e 1 1a 

u.nisony ~e da avance presupeustal de cerca de 900 millones, 

t . .;.; . f ·1ene que ver con el programa de entregas, orma como se 

programa! la entrega de partidas c-?do. y ·fed., no se des~~loz.a 

nada y ~5e dan número~,; fr:ü:is ••. _,.J.o que se consideró como marco 

dE:~ austeridad para la E:~stima.c::ión . ...-.del. resto •... si solo 

consideramos los egresos rEH:ibidos y por recibit1 . .-.marco c:le 

austeridpd•~•""'"tendremos que la situación p~~ra el 90 ~;erá la 

1 



El Lic. Leonardo Félix 

sobre obligaciones contraidos, son pasivos, qua están por 

ejercer 1.1,418.,_,..f;,;e refierei a sobr(,?giro bancario~•,J!q ~ 
P~~-;, ~~ .. 

El Contador Morales 

el calendario de junio en adelante del gob. edo. para la 

unison sin considerar retabulación para maestros en mayo, en i . 

junio se recibirán 3,169 millones, en julio 2,689, en agosto 

2,749, en septiembre 2,569, 1 en octubre 2,569, en nov. 7,413 

y en dic. ·~· .por parte del gob. fed. en junio se recibiran 
_::,--;;;=:¡,:, 

2,062 millones, de junio a octubre es la misma cantidad 
. 1 

mensuales, en nov. 4,166 y en dic. 2,907 millones, estas 

cifras de aportaciones estatal y federal se entregan 

quincena1mente partes iguales, el edo. normalmente entrega 

en t rE.1 e 1 17 y 20 la parte que le corresponde, con tres días 

y el fed. fluctúa entre 5 y 7 días porque el 

camino es más largo para la recepción 

reigresa t~ecurso ¿:;, la i'ed~ través 

del dinero.-sa 
./ 

de un banco de 

hermosillo se hace la 

educació~i sup~~ sonora, 
1 

1 os bc:1.ncos, banca confía 

pierde eintre 5 y, 7 dl'.i:\S.t. 

~I 
tienen propuesta de 

El Contador Morales 

remesa, que viene global para 

la teiscirerfa reiaud2 el.¿_:_,nero de 

y el trámite ~~educativo se 

ccJstos? 

4 

~~ :i.niciamos gestiones po:1ra que adela.ntaran / ~ 
..• correspondientes a julio y agosto que es periodo fuerte 
~ 1 

~?/paf~º de per fado vac~::i.c i ona 1, el 13 de jul. i.c> la obligación 

es pagar 5 dl'.a.s de salario, me~, de . l . . L 
J U . l 0'4 ·~.JJ.AZ I!!! 



i::-
... J 

sigue geJtionando la entrega anticipada de recursos, 

semana resolverán positiva o negativamente, se ha platicado 

con 1 os bancos por. parte de 1 tesor,~ro par:3-.~. j;\f'.P 1 i ación de 

] . d . d . t t 1 J. ~} 0 ('.)v ~~-::--Q~-::~i:_E:¡¡'• ~~~.Q¼~ .1nea E'! eré J. o que ac -ua men ce-'! es~. per,,. ... ,:,,,,\:;/"...__V',p _,_' 1· . 

los bancos presten 7,500 millones de pesos, situación que se 

vé difícil, porque todos conocen la privatización de 

de.'bf?.'n cump 1 j_ rse para líneas banca, hay mecanismos que 

crédito, !tienen l<=i duda si resol Vf::ran pos j_ t j_ va.mente"~ 

mirna. ~b ·- .t._ ~o.__¡ 
s~-

la 

de 

-saber cuales son las funcionE?s de la c.a.h. y contraloria 
,_ 

en relac~ón al aspecto financiero de la unisonen términos 

generales y que significa, en acuerdos del 28 de mayo en 

relación al manejo de nómina por parte rle la c.a.h. 

El Lic. Jeonardo Félix 

las func:i.onE•S est~~ restablecidas 

org.:f:i.n i e~/ ----~'(f{~--M proyecto 

&>Rreglé:"1mento internof que el c. u. 

en la 

acuerdo del ·2a1 de mayo de 1990~ 
""""""'"""'--~·-- f._.i,, .. - .. ~ . 

~J:¡.J¡:::o.=~ ...... ,g;,;;::;;;r¡:;;l:o::::~~.¡¡;¡jº~-~--~-..;_, e-F+-e¼,-L-<~:J~'IU..,'-"' '!!!~~--c~1--~~:tt_..~.,...:t-..... 't~¡¡¡.AJ,._-:_-,P'-f3"-~~;..o_..-

~ue contemp le.g;r.:1.ra que si:~a 

e.u., _ 1 · _ ·~-~~~~•~• 

y a partir de 

.. -~ ,1···icto, 
-J 

ese pronunc l.amiento, L~m<:inejo 

transparénte, donde exista un depto. de personal que sea 

cercicwe de 

responsablE~ de administrax· contra.tos. -contra.loria que se 

los movimientDs de nóm1na y tesorería ~ ~ 

t;:~~ ~C) ••• 

El Psic. Sergio Oliver ~~13 
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c:.a.h. y 

financiena para evitar fugas, se tiene plan de restricción 

consensada, está en papel no se ha implementado, sacrificios 

internos,¡ una universidad no se debe maneja1·' así, e:dsten 

necesidades prioritarias, como pago de vacaciones, que se le 

hace un problema de planeación terrible, que se va a hacer, 

li:\ c. a. h •. que propone parci. entrarle al problema financiero y 

entrar a otro análisis, hay varias reuniones y habrá mas, 

h<::\cia c:lorjde lleva est? _..ne Liellé't, di m!--,. como esta la 

situación, de que se trata, se hace un planto al gobierne 

del est,::1.do . ...........c:orremos maestros 

El Lic. Leonardo Félix 
~o-' ~' ~.u .,3>il facvl tjan como má:dma autoridad a que la comisión elc:1.bor64"" 

medidas sin la discusión que se genera y se puedan 

implementar, el camino que se escogió es lento pero dentro 

de un marco de discusión, que va poco a poco avanzando, 

respecto a la gestión, en entrevista con tesorero del edo. 

para res11ver el desfase de 9 días, intervino y se redujo, 

plantearon f?l pago de vacaciones . ....._....dijo que se pli:tticar1.a 

f?n los primeros diez dfa:s de junio.-se mandó la solicitud 

d Ei~ aud i er\ c i .,;. , adelanto de ministraciones, a méxico se envió 

fax, se piensa salir por la comisión a definir aspectos en 

mé:dco.--J.está gestionando para que esto no se trac:lu~~ca en un 
1 

problema-. p 

f. 

en dos ~esio[}es 9 spn Jas i::mi.e:i!!t.!!!I de11,Je l1a11 eH1st1do acuerdos 

rP1iln i. ones-, ~.;!" □positivas 

a y a ri e F·' s • , • • (-? -:::; t aa:---1!"->!l~.~t:t1t1,1 -:ri.:c,r·nT1 ---,Jt::1-e!e.rl:I:~> e:--~s;;;,ee ... -l"r'--4lm:i..,i;i;;,..· '!ii!iii---Jp¡;w:=rceo~p::u:::nl.!:s;..:1L· ±;tjj..:,v¿a_a_-, 1 a 



comisión id,.,, EdaborarP..un plan de autorrestricción lo hace 

para que los distintos sectores tengan claridad en 1 a 

cuestión~:financiera •••• E?:-:isten papeler'.i.a insuficiente en la.s 

u~~~ asf lo~, rec::ursos son in~;uf ic:: :i.ente15, una. parte es 

el uso óptimo de recursos, y la otra es la vla de gestión, 

a otro nivel la gestión para incrementar 101:; 

recursos, hay en agenda criterios de programación, 
. ~ 

servicios 

7 

que pre9;ta la unison,~.as incorpc>rad.,_-..s...,._se les cobre 10,000 

peisos ...... e:s tá en agend.:::1. ~ - estudio •. ~ccim i. s:; iAn ~,o a .- d... , 
~a..N. ~ ~ ~Yl~"-0'-> ~- ,,...,__ ~ 

-.-...:;Jl....-...,l.r-.:::> . . ·•. . :::, ••• --· .. .. .. qc.~C.~ 

millonev @!re¡ <>º<.:::>'f)i!il&i~ 100'170~ millones,~.e;r.:::Q 11 tos PQ.,¡/d--
;:.:_:'Cc':\rj_os1-aspectos en los cuales se puede· ava.n-::.~ar.~ ~~ 

~..,_=--_.,_ . ac.1 · 

&uardo J;,:c:1.rra 
tiene dudas acerca de los documentos, que se pueden abordar 

cuando se traten asuntos específicos, hay que abordar el 

asuntc.1 en1 dos modos diferentes, p1·0 imero h2,y que 

medidas ctl corto plazo para palear de alguna manera el 

tomar 

tre presupuestal, el é f i c i t, qui ne en~),' haa:■J•t -~-~ •• ~ hay que 

enfrentar, algo diferente es trabajar sobre el diagnóstico 

del déficit y explicación del mismo, sabe que hay desviación 

1:?n nómina,....-. porque cJct..irre E.'Si:~. df.0svi¿,1c: i ón y qu i .. ::1nE1s son los 

respc.1nsables, no está clarc.1, hay discusión que tiene que ver 

con el 

pueden 

ahti. lisis de la 
1 

tom¿,u• hoy para 

nómina y otra que son 

enfrentar - . &?l.~, 

distincióh muy clara respecto a eso. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

m1::?d idas qu1:.~ ·se 

hay que ha.cer 

-

•". ñ ·1:T:·;¡.J n,?sa. f.i Peo e upa.e ion es 

_todos p rf.0pcupa 

prime,·' 10.gc1.r, 

y puA--to·:; de vis;.;l;a ~ rectoría, lJ. Q_) 

eccm óm i ca de 1 a un i son, ..,,.._ en la situación 

es haya confianza la 

información y que se entienda bif-)n _como SE'~ .,...,~ 
ejercicio: presupuesta!, ~,. ~ón con 

encuentr8. el 

el documento 



anterior ~l nuevo documento que presenta la c.a.h. muestra 

d:i.·ferencija de 6,000 millones dE~ pesos, amerita el-:plicación, 
••. o 

porque ein e.1 
~-• d..icumt,~n to de mayo sef'ía 1 a.ba.n 7, ~ ....... .'11'1 i 1 

••• millones 1-t.~-a se marcan 13 mil~millones., lo quE•:.' 

imp-::i.cta el déficit~~<~or ciento del presupuesto, i:.m#ll¡iiH-•"" 

b,-1 comunjrado el eiFí.~ett ele: e:::st;e qL:10 PA"-l¡aezi:a il. - • el nivE?.l a 

que ha llegado suena '=?stratosférico y difícil df.? Emtender, y 

esas diferencias c:le información el-:pl icarse y 

establecer l<:":\!5 
,, 

causas que han llevado al défi~it, porque en 

8 

11 

1 

1 

1 

1 

el anál i¡si~3 ele esta hoja surgE~n varias interrogantes, /fr7'(?-..J 
primero eist~~.n contempl,::i.dos ingresos y eqresos, ~~ }1; J)i ce;:, , 
ramc\ de los inrv·esos no están desglosados los 4-.=F.~e tienen ~ 
t1··ascEmdencia 1.00% académi~u-J~i.f referentt'? ~:l. bibU.oteca, ~4 
labc.watorios, parte de ~~format1c::a, que dar:í.a. servü:io ~

académico, y administrativo, si se resta lc:i 2,992 mil.lemes, /

quedarían en los ingresos marcados son 70,645, serían 65,353 

millones y si se comparan lo que se ve es que los ingresos 

programados sin el compromiso previo son inferiores al gasto 

de la nó~ina v de prestaciones, está marcado en 67,990, 

comparacibn ha~e ver que el problema está en la nómina, 

f::)Sa 

por 

más vueltas que se dé llegaran a lo mismo, y la consecuencia 

es que han llegado a sacrificio de programas acadé~icos, en 

biblioteca tiene~ anotados 44 millones hace dos af'íos 

fueron 40b.~ ~a.sto general !]=U~ para viajes:; de 

(:?.~;tu.dio y as11,;tenc1a. el. congressos~:2 p~1.ra. la universidi~.d, el 

punto que• qu:iere ·destacar -E:l:,IIH •. l ¡ ..• , i;JJcm?. t;!~:; ..e.%roblema de 

nómj.na, se 

nómin2l., ki 
rso 1 uc i onf?k, 

sacrifican grogramas 

c:omo dic:e~oliver 

se tendrfa que ver 

académicos para atender 

t if?ne qu.e llegar ,:a 

la nómina, y hay riqueza de 

aspectos a analizar donde se pcdrfa decidir, el total de 1.9 

mil y tantas horas quE"J pa~:¡.a L::i. uni.,,,-e:irsid.;.;_d, la tercera parb? 

no son para atender curses, son para atender ayudantías? 

comisione5, becas, una serie de comisiones y horas extras 

que se pagan sin estar reglamentado, se nota porcentaje 

_L 



alt,:::¡, la tercera parte de lo que en realidad se paga no 

ti E,me ref,1;1 amen tac i ón, estructuración que permitan asegurar 

el uso (~!i:iciente d€:-) recursos y si se comparan en tres 

ü J. timos .alf'!os e 1 e: re:-?c i mi en to estudian ti 1 con traba. j a.dores no 

hay corre~pondencia, el problema está en 

busquen sbluciones en la nómina. 

la nómina \l se .1 

El Lic. A'rtur~ Ordaz ~~ 1 
dE!sdE,1 hac::e tiempo se :hlf .. ~ó ai. problema-.son medidas a que 

se llegó: en primera. insta.ne: if.I, p 1 ,:\n te.:3.r í a la 

p reocupac!i ón de.-..... .. orden,,H' la dinámica de este consejo para 

el 18, 1~ de mayo se tenía pensado que a esa fecha habrían 

recogido bropuestas de distintos sectores y a partir de ahi 
' . 

la c.a.h.: como cir9ano que admini·;.;tr¿(~ ... plantearia análisis 

y propues;tas y :-'~~es a la crisis fi.nanciera y a partir 

deai;:i~l : c. t.t<~~ · pa.rt ir dt? -esas ·fechas s,2 dieron 

r~or pat'te de u.r'á~~-antear esta situación 

finar~cit?r1~, \~~~~-:_!:'.Xt.l r€:-)Specto, en el cyC;r.f""se ha 

abarcado ~~os aislados, se tocó lo de la 

nómina co~o punto ~odal del asunto, sin embargo habla 

plantead~ el hecho de que además de la c.a.h. tiene que ver 

en este a~unto las di!:;tinta.s depend-~~·wl g11s plantE-d ::,.e. 

~ a.pc:w¡t.:;u' en esta -¡;;¡ituar•j,Q¡:;¡. e .se hablaba de incorporade1s, 

cuotas, p:ropuestas que h~'.3.bría qu.e discutirse,' ~!:da. 

i1,fut=FAat:~ón._, ayud¿·;.ntfa?.-personal, ya hay un ~;-que 

se discut!i.ó si había ver~:1.cidad y correspondla la informa.cj_ón 

en distintos sectores-están las 

,-::1.l ternat i\-'a.s que se püeden retomar, plantearla que se 

trajera e•quema general o matriz donde la c.a.h. redna todas 
1 

aquellas prop'-;%1!:tft.s o posibles soluciones que ha retomado de 

~A~· distintos 1 c o asambleas donde se integre también y 

espr-2c:ific~do las propuestas ..... a !i ii , !3l!EFSSAcd.,- J.~1.., que se 

pri.oricen: las de corto plazo, e:dgibles, que ·va a pasar c~n 

la nómina! de aquí 
! 

a un mes, en las que se puede incidir en 



corto plazo, ---~-incorporadas que empiece a funcionar 

siguiente¡ semestr~ fuentes internas y e:-:ternas, se tocarían 

ahorros que se I pueden generar por ciertos consejos, 

plantearía eso para ir analizando detalles en espe~ial no v~ 
1 a sacar ~e apuro, tal vez se pueda abordar en esta reunión 

lo prior~tario, pago de vacaciones revisarlo ahorita, 

- tendrían que pla.ntearse 

p reocupac !i ón- •-• 

la ~-situa.ción, 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se siente la 

hay temas! para los cuales hay información que se entregó, se 

puede avahzar y alterminar abordar terna que propone, hay 

decisione¡ que 

documentos~--
1 

se puedne 

• eso 

El Lic. Llaonardo Fllix 

tomar, hay propuestas en los 

la primerl etapa e~a para aclarar dudas, hay propueta de que 
1 1 

en medida que se Tance se planteen • ....,._ 

El Mat. Mlrco Antonio Valencia Arvizu . f' Y'.\. 
1 1 i.::;. , ' 

se inició ayudantías, y hay acuerdo de que se aplique epa, 

se daría I in~ormac\ón resumida para pasar a propuestas, tema 

de ayudantías, piLe a tJJr.· ruben flores que de información 
1 correspondiente para que el e.u. pueda analizar y proponer. 

TEMA DE AtUDANTIAS 

EXPOSICIO~ DEL DR. RUBEN FLORES. 

para empezar con este 

t . . f 1 .. con 1ene 1n orrnac1on 
! 

tema se distribuyo 

relevante, (da 
; 

1 

docuemtno 

lectura 

que 

al 

10 



(J 

teier 

profesor •.. 

de investigación 

ayudante con nueve 

nte1s con 2:-5 

• 

semana 

en flsica •.. investigaciones 

horas, 

75 

case> 

por 

los 

horas 

en la 

el 

de 

te 

asf docum 

las que .... antigüedad desde 5 aNos, 

algunos de 3, de 2 y muchos de más de un semestre, •.. asl 

respectivas •.• la 

ss,!:íi:-t,.,~t~t-ii:-l!(!!:'!f!'"t't'ee~.;--;;-.-;;-.-r.c..¡nc:r\ee-----cE-'Q~Jl.-.a-J:bu:o;¡.¡t~•.¡¡¡-.&:n~--__:::::e~o3-Rn-----...e-1.---=---~~:S!:maa.J...J 
=1 ~ 

sus cargas propuesta. 

a--!':1c1~ ... dev~. ver el sentido de ayudantías-en 

b fijar como • .l ~é"il.;., imo de seis plazas permanentes, 

vez de 

meses 

renovable.-se desprf?nde de los mismos requisitos que e:dge 

el ipa-- la rf.?!Jularidad de un estudiante es algo que se 

evalúa cada semestre~-. cinco horas semena mes• 

p1-ne2.R1es ~ue 1 ,o es e 1 nivel 

respons¿1h í J i el-!!.tc:I ••• p, ocE'd i mi e,, tu ••• eHamen cu1"ricular, 

oposición, mientras que los ayudantes ••.• no existe el mismo 

n j_ vel de responsabilidad de 

... preparación 

un maestro 

cursos, 

de 

además 

hora.s 

de 

horas semana 

categorla de estudiante regular •••. el todas las 

materiras, articulo 15, se dice que son estudiantes 

11 
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cu 

la 

es 

de•l 

ayu 

inv 

El Maestro Victor Corral 

't(. acuec:ld que tomó ~: 1 e.u. 

al 

ma. ti::?r i as de 1 

udar ninguna materia ...• a 

cual 

decir, es un 

se 

ante pueda 

ca. tegor fa., 

, estímulo 

las 

•ofesor 

ser 

están 

cinco propuestas. 

en relación a esto, el acuerdo 

era regularizar la situación de ayudantes en función de lo 

,..te marc~ el 1i-Pa, 'si es asi., 

<o lores_ se da por hecho•.-. 

lo que p 1 antea el maestro iuben 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

parte se podía dar por hecho, lo primero que dice .•. estar'.i.a 

~~-1bi~r~º:I d .. :.come> 
1inp l 1c 1 t,::1

1

ment1:=, 

ac::uerdo •.• a so 

preferible q te 

posteriores. 

tomado, f-:n 

estimulos ...• también 

pensarse 

epa, 

.ac:LH?rdo, está 

estaría cubierto 

implícito en el 

este caso sería 

evitar problemas 

.. en el acuerdo 

e-r,1 a. 

serla nE:~cesar i c.1 e J. 

discutibl~ si y~ .. de por si , está la asignación .•. también 

habría que plantear ... 

El Psic. Sergio Oliver 
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cuanto representa en 

flores, 

signific➔ iv significativo serla se suspende ••• 

~ ~ub:n ~lores,~ 
se puede hacer de pesos, eso para 

7r.:: , ~i ayudari·tes si se mc:in to para ~~yudant!.a.s en ,:.-
• .J 

horas semana mes, en lugar de 75 ayudantes serian 200 

estudiantes que podrlan ser estimulados, si se a,iustan a 

~estas !75 ayudantla.s darlan 17'.':.) horas semana 300, serla la 
1 

tercera parte, un ahorro de 700 millones de pesos, si se 

quiere tener idea de los rangos, magnitudes. 

' tf'? 
El Ing. ~esós Manuel Avila Salaz~r-✓ 
h..;:1br:i.a1 que c:ons;,id€~rar que hay u.<~que no tienen ayudantías, 

por ccng~lamiento no tienen porque es parte del problema de 

1 ··~ . .::, 

agricu1tJra, pero eso no 

que hay u.a. que necesit,F\n 

br: ~,ben 'ores 

qui erE~ dec: ir que no se necesiten, . _ O 
ayuda.ntlas y vale la pena re.~~ 

150 a.yudi!:,.nte.,í--,~tl_: la mitad de la.s horas semana mes quE1 

se ejercen~~~ria posibilidad que algunas escuelas puedan 

tener ay41dantiB.s en base a sus proyectos.~. son necesarias, 

i · b ·t d t t ,-,r.:: h pero no ,s pos1 .e que un ayu an e enga LJ oras seman mes, 

ni siquiera 20 o 15. 

El Lic. Arturo Ordaz Alvares 

las ayudantfas, ~está en el ,(1 y se quieré reglamentar 

entr,::1.rla ~ .~acuerdo 
l'J tJ .ro yt,D .. 

que sef'ia 1 a vi c tor cerra 1,0---¡.,-€.~so 1 ver .A'.,.o.._.) 

o rob lema, financiero.-¡-u--la idea serla la siguiente, es 
·. t i t 1 d . ~ 1 . . h t 1n eresa~ ,e o que 1ce T11ver s1 se acne propues as que 

implicaciones tienen en lo académico y la repercusión 

~~~ a que lleva esto, ahorro, incremento de ~c9-;7 

que es 1·º que los tiene aquí., ,:::,,---recogiendo la idea de 



que no sdr :i. a de 1 a idea de que si. s~a ti ende aspee tos 

se han tocado, que seJP1 las t.1h~las que planteen si se 

requiere ayudant:i.B~:- porque si hay quienes no tienen 

ayudant üts v ott:~~ ue tienen '-✓ rebasan el número de horas 
.. -· \,(r 'j! ,.1 

que sef'fala éJ:'-} d.a. tendr:i.an que pensar las corf~s aqu:i., tal 

vez ~;;e requieren las ayudant:i.as.~esas ur:;Vque set'íalaban 

al princ~pio, 

mes, ..-.r,-w-rque 

en lugar de definir si son 5 a 8 horas semana 
, (F~ 

se consulte a las Ltfa., a las que tienen o que 

no tieneri,-si se requier~?...,p-untu.ei.li.::at' ••• 

El Lic. Leonardo Félix 

en la sesión pasada, se establecieron dos etapas, una en 

que ayuda.nt :i.as entran en proceso de 
/ 

regularización • .,...,,..e:dsten ayudantes que tienen mas de un affo, 

al no aj1.11starse 4 /;a algún tratmiento ~ dejarlo de 

lado, cuanto pagar, como se paga, se paga lo mismo de horas 
1 

su.el tas • ......-.que número de ayudant :i.a.s, debe ir <B. un regla.mento, 

el c¿,_~o puede detallar un reglamento, ~ecanismo para 

la reglamentación 

ayudant:i.bs~. 

y queda resw,'?l to el problema de 

~ ~0-.,.Á.; Rd cto 
en el i~ciso a ele propuestas que dice que hay que ajustarse 

aQ ,......._..epa,Ó ~:i.mulos a. estudiantes en vez de plazas 

permanente, hay personas que tienen -.-;;;-.perm~te en 

ayudantí}:¡ y tienen ganadas cosas que dice el c.'0t;:¡t~f se 

va a cambiar eso, habrá que ver si se quiere ahorrar o 

economizar, traer:i.a consecuencias, e habr:i.a que ver que se 

puede hacer con las Z,9f,,_!-s.---otro set'!'alamiento es en 

cuanto ~uimicas el c.dj/'~~1misionó a personas pci.ra revisar 

ayudant:i.as, horas semana mes y la antigüedad que tienen y 
I 

está lej¡:is de coincidir con los datos que aparecen ahí (~ 

~ 
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las propuestas tienen como 

proposito ajustar las ayudantáis a lo que dice el 

~"'--11 t i€~nen que ser estud iantes . ...::--=-si se les ¡~1}:ere llamar 

ay~ante$ ••. no son plazas, es el sentido del~, se ponen 

.. -~ Z:estudiante que apoya,¡\ a un maestro ~ ~ 
~--. cuando se inscribe toma un núemro de o-1 

crédi to • .q., se i-;:;:cribe a 4 materias, t. c. se le ponen 15 f~d-'? « 
horas de :

1 

ayu.dant:l'.a11 _ le piden 20 hora.s a LJun m,;i_estro por 
\60 q.,u.R_. 4---L MA ~ ...e.o r o--r-~ 

hcwasa---r, yodo ~°que ~is~.JP...:r~~r ~ámenes,ser:l'.a hacerla Ct,ltl~ 
irregula~ o-~,~~~ mismo epa forza a que 

~stas medi~~n se. ~ori-cepto de ayudantía, las que están 

"tuera del ~fíl_que se traten como ca!:.-:;os especi.::1.les y se vea. 

derechos 1 al::ioral es,,...._,, E:~s una buena oportunidad para J. os 

estudian·tes de 

pa.santes.¡ hace 

iniciar carrera académica, casi todos son 

af'íos qu.e1 salieron no se a,iusta al ,f?~ni aÍI.. ~t 

no estabá enterado de ayudant:l'.as, pero su planteamiento-si 

realmetné son necesarios estlmulos f:;1con óm i c:o~.; a ·los 
1 

e!::;tud iantes,c, •. l 

duran un a.No viniendo todos los d:l'.as .•• dar alimento, 

prepararla, 24 de diciembre, per:l'.odod de vacaciones, lo 

hacen con el ánimo de que ellos participan para el 

mejoramiento de sus clases, ••• si ellos supieran que puedan 

entrar c~mo ayudantes, •. el ánimo de un estudiante no entra 

en esa dinámica •••. porque además de que aprende ••. ayuda ..• ii 

realmente es necesario .•. si es un momento de hablar de 

aurorestricción, de porque no ver lo de ayudantias •.. la 

ayuda económic:a ..• pensar bien las cosas como están .•• como 

dice avi la, 

deayu.danlias, 
1 

1 

son 

el 

pocas 

resto 

escuelas 

no las 

las que tienen casos 

tienen, y hay muchos 



estudiant~s que participan si no igual o mayor a lo que 

respecta á su escuela y no reciben nada ••. 

eduardo ibarra 

el probl~ma esta planteado en términos de información 

general, se 

atribuciones, 

debe definir 

obligaciones, 

las funciones de ayudantes, 

los ayudantes no deben dar 

clases, podrán preparar algún tema, no dSberlan tener hora

pizarrón,I un ayudante colabora con un _maestro ••.• alumnos que 

tiene problemas, revisar textos, exámenes, colaborar en 

recopilación bibliográfica ..• maestro o investigador, en esa 

medida sd se clarifica cual es la función de los 

investigadores .•. cuanto tiempo requiere el ayudante ... hay 

cosas que se desprenden que no están contempladas en el epa, 

él como t.c. tiene derecho a ayudantia? .•• como integrará su 

proyecto ~ara solicitar ayudante? mlnimo de alumnos en su 

calse parb que se asigne ayudante? .•. prestación de servicio 

social •.. como ayudantes de maestros a dar clase, le parece 

una aberración que hay ayudantes que dan clases, ••• eso 

atenta cohtra el esplritu de la figura de ayudante, es 
1 

fundamental fijar número de tiempo •.. hay ayudantes que 

tienen 6 ª"ºs como .•. concursar por las plazas de mastros de 

horas sueltas .•.. se crean plazas que no están contempladas 

en el epal 
1 

dr. ruben flores. 

el artículo 19 dice: (da lectura) •.•• tiene que ser 

estudiant•s en ejercicio, ..• lesiona a maestras por horas 

que ••. como a los, mismos estudiantes que ven ocupadas estas 

posibilidades por personal que no cumple con los requisitos. 

El Lic. Hkctor Segura Ramos 
! 

se ... apli~ación .•. en base a lo que establece el epa, na hay 

que darle mas vueltas, un ayudante no puede dar clases, el 
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epa asi lo prevee ..• ese proceso está dado, queda saber quien 

supervis~ que el ~receso de reg. 

todos están de aduerdos por la 

se está llevando a cabo. si 

rgularización, si hay que 

reglamentar, que se vea, no hay mucho que decir salvo 

apreciaicones que establece el epa, se confunde la ayudantía 

con ..• las u.a. tengan acceso a las mismas ••• economía ha 

hecho su 

c1.cadémica. 

petición por tener una ayudantía por área 

tienen 8 ... hablan de 144 peticiones de 

posible ptición de 

pudiera haber una 

7 ••• millones de 

ayudantía~, los c.i. por proyectos, la 

ayudantía~ se in~rementa y pensando que 

petición.¡ •. la c.a.h. tendría .•• pagar :39!:i y 

pesos anuflmente, .. para todas las u.a. y se duplica ... se 

confund(~n' las cosas, si hay regularización adelante, en base 

a que criterios se dan ayudantáis a cuanto asciende el apgo 

y si hay recursos para financiar esas ayudantías, dentro de 

lo que plantea el informe si es semestral o •.• que sea 

estudiantes porqu~ así lo establece el epa, integrarlos a la 

docencia, capacitarlos con cierta e:-:per i ene i a, si un 

estudiant12 tiene ... si es 75% por créditos máximo que la 

puede ren~var son 3 semestres, con promedio brillante que 

establece el epa, ..• que se aplique el epa ha.sta ese 

renglón, no prevee si se va a pagar el núemro de horas •.. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

da lectura la lista de oradores para cerrar la ronda. 

El Psic. Sergio Oliver 

.... hablar de incehtivos, es para tratar de mantener una 

conducta .•• de lo que es el propósito de ayudantías, viene a 

esta reun~ón proque se trata a asuntos financieros ••. es lo 

que a el le preo~upa, propone que se suspenda el pago de 

ayudantías hasta cuando, no se puede avanzar, se trata de 

recortar, es rt-"?U.n i ón financiera .. hay que trabajar como 

mínimo.a partir del próximo semestre .•. 
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lizarraga' julio (eca) 

.•. participación en el sentido de si se busca un reducción 

en cuesti9nes monetarias, esta de acuerdo con alatriste, 

buscar su~titución •.. para que se vean remuneradas, se puede 
1 

buscar sustitución, hay gente que se dificulta en su 

prestació~ de servicio social, sería buena salida y medida, 

para no defraudar .• principal objetivo de 

... la voc~ción va a estar por encima de 

Las .ayudantías, 

todo, el se verá 

motivado~ presentar su exámen .•. se hizo por conveniencia, 
1 

pero •.. el objetivo de la ayudantía quedó tirado por los 
1 

suelos, que se omitan por tiempo indefinido o próximo 

semestre d buscar sustitución, servicio social sería buena 

salida par~ ... escapae de recursos •..• 

El Maestro Saál Robles 
1 

rpegunta aruben flores, 

.;ayudantias 1 que son becas .... 

dr. ruben flores 

en los numeres •.• no incluyes 

es en base a la nómina, tiene clave ...• no están incluidas 
1 

la.s becas, son estrictamente las que se pagan como 

ayudantías~ •. 

El Maestro
1

Saál Robles 

no r..,is solo el asunto de ayudantias lo que está en este 
1 

asunto, sino esa modalidad, hay ayudantias para darle 

condicione~ de trabajo a estudiantes de postgrado, que 

claramente I son becas, pero están disfrazadas en esas 

modalidades, habría que revisarlo, ,· ha observado que existe 

esa situaC'ión, 

resumiendo el 

pueden traer datos más concretos, 

acuerdo del e.u. fechas atras, 

ayudé"lntías. 1 

•• a partir del pró)dmo semi2stre, eso, 

actuales 

lo que 

está por verse número de horas que puede tener una yudant1a, 
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mecanismo· de i ng rf?so, si el próximo se ••. que el 

establezc• requisitos y él como coordinador puede buscar 
, l .. pero ani está haciendo uso de una facultad que puede 

manejar de otra manera, no académicamente, no debe 

permitirl~ na luniversidad, puede un ..• permitiendo que .•• si 

dejan que el mecanismo de ingreso siga a la deriva, la 

propu.1:?sta lde c>liver puede modularse, que no se contra.te 

ninguna ay,udantía mientras no ei<ista un reglamento que 

regule el, mecanFsmo de ingreso, 

asignatura~ .• inves~igadores de t. e. 

• • . sean de t.c . 

o asignatura, 

o 

los 

ayudantes ~on personal académico, a la hora de votación para 

elegir a uh representante votan como académico, el mecanismo 

de ingreso es la parte más importante que debe cuidar el 

e.u. para que se reinstale la contratación de ayudantes y 

otra que haya recursos financieros, esta es una reunión para 
' 

estudiar p~oblema financiero ... no se puede hacer a un lado 

lo académic;:o, en este caso sería ... que se busque mecanismo 

de contrat•ción equivalente al de profesores, y se busque 

recursos para esas ayudantías y se echen a andar, la 

propuesta que hizo oliver podría manejarse de esa manera, en 

el aspecto que él lo planteó suena muy abismal, no deben 

dejar el as~ecto académico con esos ... gravientes. 

El Psic. Se
1

rgio Oliver 

.•. es para enriquecer o no la propuesta que hizo, no la 
1 

puede cambiar ••. que se trabaje en un reglamento y én otro 

tiempo que haya posibilidades que se vean ayudantías .•. 
1 

Í _') ~ Th c- ~ 
~igrac ia. eat~rasco 

en este e.u. se diluye la información, se da vueltas a un 

aspecto donde se concretizó un acuerdo •.. de los ayudantes, 

esto es ganancia, hay acuerdo que se regularice para el 90-2 

y se trabaje por parte de comisión académica sobre 

reglamentac~ón, por cifras ..• no impacta drásticam~nte al 
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presupuest,o de la universidad la.s ayudantía.s y no se puéde 

negar un ~erecho dentro del renglón académico, ..• aún cuando 

e\ nivel de participación no es personal académico, sino que 

es apoyo, ~on muchas lagunas ... se pierden en discusión donde 

hubo un acuerdo y pregunta a la c.a.h. que pasa con las 

comisioens:académicas? .•• las ayudantías están contempladas 

en un estatuto .•. pero dentro de las facultades de los 

coordinadofes ... tienen sus propias facultades que no pasan a 

cons~,jo y ,se llenan de ayudantes •.• actividades ... quienes 

porque la conocen cual es la dinámica de la. universidad, 

comisión paralelamente a eso ... con todas 1 as c:om is j_ enes 

ac.::1démicas que los coordinadores se atribuyen como 

... para ... s~ afecta el 

comisiones,' que no estaán 

contempla q~ien faculta a 

que el coordinador decida 

presupeusto, e:-, is ten miles de 

reglamentadas y ni el epa las 

los coordinadores, las que hacen 

para apoyar ciertas áreas, 

horas seman• mes •.. proyectos específicos, no hay proyectos 

académicos y se viola un c.c.t. se pretende reglamentar las 
' comisiones ~cadémicas porque para su escuela le preocupa esa 

situación .•. •no ven productos académicos ... 

El Maestro Brau 

no está de ~cuerdo con el hecho de que no impactan, el 

la las medidas llevan como ... contracción de 

nómina que ho impacte el trabajo de la universidad en lo 

posible .... eQ la comunidad universitaria, 

provisionaleé, transitorias, durante el 

perfilar m(~d idas 

semestre próximo, 

aliviar el , déficit i'inanciero, perlodo ... discusión 

.•. reordenar.:.redefinir su rumbo, en eise sentido retomaría 

la propuesta .di'? c~;1.ncelar ese tipo de instru.mentos académicos 

para alentar la formación •.• valiosos e importantes la 

universidad ~u.ede •.• prescindir sin daftar severamente el 
¡ 

progreso académico de la universidad, el propósito es dar un 

período de 'alivio y redinif el rumbo •.. se ha pedido 
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información a personal, para saber que tantas horas semana 

mes ..• co~isiones de trabajadores de maestros. de t.c., hay 

casos que 
1 

tienen pago de sobrecarga por concepto de 

comisiones, se reduce la carga por la comisión ... se pague 
1 

como sobrecarga •..• no saben que tan válido sea esto, la 

propuesta ~oncreto serla cancelar por un período el pago de 

esas comis~ones, p~go de jornada de trabajo .•• entregarse al 

trabajo a~adémico ..• contribución del 
1 

personal dc)cen te e 

investigación de la universidad, hace llamado que se 
1 

estab lezca.li medida~; ... pa.ra optimizar 1 os;; recursos 

... realmen~e se consigan, no saben de que monto pero es 

considerable horas semana mes para c:omisioens de personal de 

tiempc> comf.illeto. 

El Mat. Mawco Antonio Valencia Arvizu 

por un des2uido al leer ... 

El Lic. José Sapién Durán 

tienen ayudantlas desde 1985, proyectos de investigación, 
1 

hay proble~as ..• se ayudan ... ayudantes tesistas para sacar 
1 

i nves ti [.¡ac: i_one1:,;, las investigaciones son 

programa de 1 formación de alumnos y titulación, se tiene un 

proc~~so que, los alumnos no conoc€,m, sin embargo, estarla 

dispuesto a que se suprimieron todas las ayudantías el 

próximo semestre, pero todas, maestros que tienen ayudantes, 
1 

investigadores que tienen ayudantes de t.c ••.• maestros que 

tienen c:omi~iones, ..• estarla dispuesto a eso ..• ayudantías 

se supriman, mientras existe una reglamentación que no puede 

ir .... en el espíritu de que después ••. 

El Maestro Víctor Co~ral 

... faltan algunos coordinadores que tienen ayudantes, en 

términos d~ necesidades académicas que impa.cto •... tiene 
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propuesta distinta .•• en pocas palabras ••• solicitaria y en 
1 

caso de qub la misma •.••• 
1 

El Maestro Jaime Varela 

... escuela de e.a. 24, centro met. 16, es un centor que no 

ex~ste, es· la maestria en metalurgia que depende •.• tiene 

bufete techológico, estas ayudantías no son en el sentido 

que marca el epa, que trbajan como t.a. en el b.t.u., •.. los 

ayudantes.~.son muy pocos, son 7 ••• son prsonas .•. los del 

b.t.~. que¡ tienen 3 a~cs de antigüedad, que han producido, 

que !e ah~rran a la universidad, porque son investigadores 

de t.c. con sueldo de m.s.h .•. algunas no se justifican ..• si 

algunas no se justifican que se quiten •.. hay maestros que 

tampoco trabajan, 

maE-:~s t ría .. ¡, 

pero los que están en el 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

mr.-1ncionó •. 
1 

•• 

1 

El Maestro 1 Jaime Varela 

b.t.u. 

las horas que tienen en el b.t.u. deben juntarse y sacar 6 

plazas de t.a. y convocarlas algunas internas y otras 

abiertas, ~o ha sostenido ante rectoria, c.a.h ...• quedarían 

ahi. el ajuste, de 400 mil pesos mensuales, se quitarían de 

ambigüedad porque no están contempladas en el epa ..• no son 

ayudantes porque no son alumnos, realizan tesis, otros ya se 

t:itul~.ron,I ot~-os 

estudio y las 

quiten ... mbestria 

investigadores, 

externa ••. conacyt, 

con más 

plazas 

en 

de ~; ª"ºs de antigüedad ..• el 

que no se 

metalurgia 

c.d. 

proyectos que 

justifiquen 

, ... asistentes 

tienen 

1 C:>S 

de 

ayuda 

sep, y otros que si son ayudantes 

.... l icenc1iatura •.. se concursó, se nombró jurado, que son 3 

entraron •.•. los otros no ... una se declaró desierta y el 

nombró una persona por •.• meses para ver como se desenvuelve, 



... no está contemplado en el epa, auditorio, 12 o mas horas 

diarias ••. auditorio cerrado, y ahora está abierto para la 

universida~ ... hay gente cuidandolo .•. esa gente si está 

pero no deben ser ayudantes ••. son 2 o 

personas. 
1 la pregunta tiene variantes. 

no está d~ acuerdo en que quiten plazas, salvo donde no se 

justifiquen. 
1 

El Maestro Víctor Corral 

en el sen~ido que saul planteo su propuesta, mientras no 

exista un reglamento, d.a. deberla elaborarlo como propuesta 

para el c~u., se suspende contratación de ayudantias, no 

significa ~ue desaparezcan, pero en los casos justificados 

que plantea varela y quiza otra u.a., deben pagarse pero no 

como ayudantes, sino como m.h.s., ... en labores que no son 

propiamentb de docencia •.. son maestros que se paga ..• lo que 

propone que previa justificación, aquel personal b.t.u .•.. su 

labor es valioca se contrate como maestro de asignatura ..• ! . . . .., . ') -

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se termi~a lista de intervenciones, pasan a leer las 

propuestas y si se quiere agregar propuestas sin análisis o 

discusión. 

mirna 

redondear propuestas, le parece buena la de corral, si se 

toma acue~do sobre poner tope de horas para ayudantias en 

general o queda pendiente para el reglamento. 

i El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

El C.P. Jaime Valverde Nóffez 
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suspender el pago de ayudantlas a partir del próximo 

semestre .. 

' 

1 

(El Psic. Sergio Oliver 

que~a susbendid □. lpa~o de ayudantias hasta que exista 

reglamento!y la s1trac1bn financiera lo permita) 

El C.P. Jaime Valverde Nút'íez 

suspender iago de Lyudantias a partir del próximo semestre, 

a partir ct11 pr6:d.ml> semestre, hasta que e:dsta re9J.é:1mento y 

la situacibn financiera lo permita ... 
1 

alatriste , 
i 

no le quedb claro .•. 

El C.P. Jalme Valverde Nút'íez 

sigm■n:• bropL:■•t-l.. 
que ria :::,e conttate t':l._)'uda.nt1a mientras no haya. reglamento que 

re91~1l~ _ell mecan~;smo de ingreso para ellas y e:dsta 

pos1b1l1dad f1nanc~era •... 

El C.P. Jalme ValvJrde Nál'l.;z 

suspE~nder I e!l pago de ayudantfas a partir del prfod.mo 

semestre hasta que exista un reglamento y ..• 

1 

El Mat. Ma~co Antonio Valencia Arvizu 

la del makstro saJl deja la posibilidad de 
1 

ayudan ti a■, que se reguen a 1 epa y I a de o 1 i ver 

El C. P. Ja'ime Val verde Not'íez 

que qw=!den 

corral 
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mientras no exista reglamento que ... en casos justificados 

deben pagarse pero ho como horas sueltas ..• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

si se busca dar claridad, el hecho de que se pague como 

horas suel~as •.. ambigüedad, en el caso del b.t.u., que sean 

t.a. y se evitan problemas futuros .. 

El Maestro Victor Corral 

pregunta a la c.a.h. si es posible .•. 

El Li~- Lernardo Fél~x 

•.•• mientras no exista un reglamento .•. salvo los casos 

plenamente justificados .•• 

El Maestro Víctor Corral 

que no se ~iga que ~se pagará como horas sueltas, que se diga 

que se buscara la forma de regularizar su ... 

El C.P. Jaime Valverde Nút'fez 

••. en los ¡ casos justificados 

regularizar su situación .• 

se buscara un mecanismo apra 

carrasco 

salvo los casos justificados, como plantea 

defendiendo académicamente y ajustándose al epa. 

varela 

El Maestro Brau 

no sc:in ayudantes y hay que regularizar su situación 

académica,¡ no entraría en c~1.so de ayuda.ntes. 

El Maestro Saúl Robles 

••• er.;; conveniente no ponerle esas etiquetas pa.ra 

algo que identifique que son ayudantes ..• están 

,••ic:
.i::.._, 



revueltos entre 

especial. 

maestros e asignatura., nomen e 1 a. tura 

El Mat. Marco Anton:io Valencia Arvizu 

se está tr~bajando en un código para plazas, 

El C.P. Jaime Valverde Nót'fez 

resumiendo¡ propuest~s. 

cancelat~ el pago en el periodo 90-2 todas las ayudantías, 

sal Vi::1.r cao: •.. 

1. (oJ.iverJ) suspender el pago de ayudantl".as a partir del 

próximo se~estre h~sta que exista reglamento y la situación 

financiera lo permi~a. 

2,. (s~::\Lll) que no se contrate ayudantía mientras no haya 

mecanismo de ingresp y se tengan recursos financieros 

3. (brau)cancelar por el periodo 90-2 el pago de todas la$ 

ayudantías. 

4. (c::orral) mientras no exista un reglamento se suspendan 

ayudantias, en casos especiales, 

para regul~r su situación ... 

El Lic. A~turo Ordaz Alvares 

se buscara e.• l mecanismo 

se inicia proceso de regularización conforme al epa. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

están en etapa de propuestas. 

diferenci~s no son grandes. 

hay similutud, pero las 
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•' 

El Lic. Leonardo FÍlix 

una dice I cancelación y otra regularización .•.• sería. 

coherente fº" saul ~ seria-contradictoria con la de corral y 

oliver .•• cbntradicl el acuerdo con suspender 

El Mat. Malrco Antonio Valencia Arvizu 
1 el acuerd6 del e.u. es. regularizar ..•. ahorita hay dos 

1 1 planteamie'ntos. 

que se su,penda completamente ayudantías hasta que 

que se r1gularice que no haya nuevas contrataciones hasta 

que no ha~a reglamlnto •. 

El Maestro Saúl Rooles 

! ' la propuesta de corral v saul. semestre .••. se aplicará el 
1 1 . ., . . 

epa, se puede salvar, periodos en que se puede contratar, a 
¡ 

la gente que en el semestre •.. cumple con el epa ..• 
1 

El Mat. MJrco Antonio Valencia Arvizu 
1 1 

seis meses ..•. estaBa en las otras propuestas del ..• inicial. 

1 
El Lic. Leonardo Félix 

el reglamJnto que esté antes de que termine el próximo 

semestre .•. 

El Mat. M4rco Antoyio Valencia Arvizu 

se vota Jntre suspensión de pago de ayudantías hasta que 

exista reglamento t recursos 

suspensi~ de cont,

1

latación hasta que exista el reglamento .. 
! 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

1 1 
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lo primero no lo pueden votar, 
1 

..• tanto del epa comD dE;!l 

c.c.t., g~nerarlan problema sindical, 

problema traerlan Jtro mayor. 

por resolver un 

El Psic. Sergio Oliver 

ponerse a pensar por .. donde 

hay, todO lo qJe quiera 

se ve:,a, 

poner, 

contratación 1 (aspecto lega.l) ... no 

•• ca.h. sabe a que se refiere •.. 

El Maestro Jaime Varela 

•.. es el 

tendrán 

ve otra 

problema que 

que tocar 

salida ... no 

el c.d. de la escLela tiene aprobado no contratar mas 

ayudantiasi sin con+derar.desaparecer las que tienen, que na 

se contraten mas ayudant1as, pero de acuerdo a programas de 

t b 
. ! • 1 t 

ra a,Jo y I· •. reor1en ar ...• 

El Mat. Ma:rco Antolo Valencia Arvizu 

están ■n p~apuestai···· 

El Maestro Jaime Varela 

algunas no_ están ila~as, t~es gentes diferentes de personal 

han c:oncG?.dl1do ayudantias ... internamente .... 
1 no es prudente suspender las ayudantías las que están, no 

hacer nuevas contrJtaciones, están en procesó de evaluar las 

t . 1 1 1 ·t ] que 1enen y as que no se merecen qu1 ar.as •.•• 

El Mat. Marco Antojio Valencia Arvizu 

estaban €;!n propuestfas .•. 

r~;1.yas 1 

esta hac ie~1do set"íi::\l ami en to ... 

1 

El Lic. Hé~tor Segura Ramos 

1 

I· 
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.. sabe lo que trae c.a.h. en las manos y no se vale plantear 

esas cosas aqui, .•• no manejan finanzas nada mas, sino 

proyecto académico, no ayudantlas ... dos ª"ºs el epa, la 

demanda deayudantlas es demanda de estudiantes •••• que pasara - , 

con el dinero •.. si hay reglamento, dentro dle mismo se 

contemple ~signación presupuesta! debe ser ideéntica al 

menos de la que existe •••. como miembros de economla •.. nunca 

dieron ayudantias .• ~seis a~os esperaron ••• no es la forma de 

ver las cuestiones académicas ••. porque aparecen en el 
i c.c.t., Unf vez hecho el reglamento la asignación o partida 
1 presupuesta! asignada debe ser equivalente a la actual (500 

millones dt pesos) 

1 

1 

rayas 

... se enfréntan a la barrera del c.c.t .... en ese sentido, 

está de a~uerdo con 

pasar sobre eso, y 

lo que dice segura de que no se puede 

lo que dice el que se puede pasar sobre 

eso, están viendo asunto que afecta a estudiantes, pero ve a 

maestros que se vea c.c.t. y todas las clausulas donde se 

está excediendo el'c.c.t. y considerando todo eso, se hagan 

otras consideraciones como esa •.• 

El Lic. Arturo Ordaz Alvares 

cuando la intervención que hizo respecto de la exposición de 

ruben flores ... lo que propone oliver se plantea en la 

persopectiva de una situación financiera crftica .•• resuelve 

el problema financiero o tiene consecuencias 

académicas, ... no se tiene que votar •... el criterio era de 

que esas •yudantias se mantendrán conforme a epa, no se 

puede susp$nder todas las ayudantlas, hay necesidad de 

reglamenta~, hay situación de u.a •.••. que se fuera a las 
' --

u. a. para .revisar estas situaciones, que necesidades hay, y 

plantearse elementos como los que planteaba flores y segura, 

no conviene meterse en votación que plantea oliver y empezar 
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a discutir lo que plantea saul .•. corral, varela, que van a 

hacer, período ihmediato, no contratan para proximo i . 
semestreen tanot nó esté el reglamento, lo que metió oliver 

trastocó la idea sobre el caso ••. 

mi rna. 

la propuesta de oliver ••• es un apropuesta que no se ha 

votado, está a constderación y después vot~"':lr, si no se anotó 

••• 1 el. si tl<.tac i ón de varela se hizo apartado, y la 

regularizattión iba \a ir por t.a . •••• otra vez se desvían 

cuando las propuestas están claras ... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

El Maestro Brau 

cuando hizo la propuesta que se anotó la hizo pensando en 

suspender óo violenta el c.c.t., 

El Psic. Sergio Oliyer 

están en situación crítica, habrá mas situaciones donde 

habrá que meter ese tipo de cuchillos, quiere qLte los 

consejeros que quede claro que es respetuoso de c.c.t •••. o 

se van pa~a adentr~ o para afuera, para afuera no ha habido 

propuestas, son medidas que se deben tomar, existe el pac 

' para conciliar y avanzar en restricciones •.. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

pasaran a votar las propuestas 

suspensión de pago de ayudantías hasta que haya reglamento 

suspender las ayudahtias hasta que haya reglamento. 
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El C.P. Jame Valverde Núffez 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

El Lic. Hjtor Segura 
1 

se contrapone ••.. 

El Mat. Mateo Antonio 

suspensiónldel pago o 
1 

1.que se ~uspenda el 

r1:.:~9 1 amen to l 

1 

VOTACION: 6 A FAVOR. 

Ramos 

Valencia Arvizu 

suspensión de nuevas contrataciones. 

pago de ayudantías hata que exista un 

2. que seisuspendal la contratación de ayudantías hasta que 

exista un ~eglamento 

1 
VOTACION; 20 A FAVOR 1 ABSTENCION. 

. 1 , 
hasta cuan~o se suspende 

hasta que existan recursos y otra hasta que esté la 

reglamentación y en ese caso se asignen igual •.. 

1 

hasta que 

VOTACION; 

haya reglamento y recursos. 
1 

hasta que 1 

de recursos 
' 

15 a favor, 

esté la leglamentación y se asigne igual cantidad 

con que se cuenta en ayudantías. 

VOTACION; 7 abstenciones, 3 abstenciones. 

J 
¡ 

¡ 
i 
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El Lic. Jo$é Sapién Durán 

pregunta d. nuevas ayudantías ..•. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se van a regularizar de acuerdo con el epa y si caen en 

otro •. t.a., se buscaría la forma ••.. 

en relaciób con ayudantías, quedarían contempladas en el 

reglamento¡ pero que se vote 

sobre la feriodicidad, poraquello de que las que queden 

dentro del epa y continuasen se ajusten a esto. 

El Maestro Víctor Corral 

queda claro que aquellos que sean irregulares y no haya para 

donde hacerse, 

quedan ... 

están fuera de este acuero, y las plazas 

El Mat. Mai-"co Antonio Valencia Arvizu 

se congelati •.. 

El Lic. Arturo Ordaz Alvares 

quien va a trbajar ••. diseffar reglamento. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

el pró;dmo 1 jueves se hara nombra.miento de comisiones pa.ra el 
1 

e.u., se cbmisionará ad.a. para que revise el reglamento la 

comision d~ reglam~ntos, proceso de reg. depto. de personal 

que es do~de se hace la contratación de acuerdo con las 

decisiones que se han 

acuerdos. 

alatriste 

tomado, serf.a la aplicación de 



¡ 

pregunta al ruben flores, cuantas son ayudantlas •.•• (1,033), 

las que estén irregtlares se suspenden y con la respu~ta de 
l. 1 I. t d d' que se asigne e. mismo presupues· o, va a que ar 1nero 

volando ... , 1 

El Mat. Ma~co Anton,io Valencia Arvizu 

la propues~<:1 no ful a.probada sino de que hasta. que:~ e:-:ista. 
1 reolamentación y recursos .• 

- 1 " 

rayas 

que va a pasar con el dinero que queda volando? ... algunos se 

van a reoularizar •.•. 
·- 1 

El Lic. Lepnardo Félix 

que se inicie el proceso de regularización de acuerdo al 

epa, no el~mi~ar •.• las que estén irregulares, no dice que se 

suspende c•da u.a. quedará con las horas que tiene, 

a 1 a t r i s te • l. 
plazas que quede ... mismo proceso de reg. sale .•• un alumno 

tiene dere~ho a enrar .... 

El Mat. Ma~co Antonio Valencia Arvizu 

a la hora.: del regllamento se tendrla que contempla.r ... tendrf:i. 

que haber briterios ..• 

rayas 

en el acuerdo que 

mec-E:1.n i smc:> lde 

no se contrate a nadie mientras no haya 

ingr1so y recursos •.. gente que 

ser ayudante y puede ser promovido a tec:nico, 

cobrar A' i 
mas."ªªª 

ruben f 1 orles 

no cumple con 

puede llegar a 

33 



los tecnicos académicos son de carrera, no está claro, tiene 

ayudantía ~e 25 horas, llega sep. esa persona que estaba 

irregular fale, ent~ara otro, con 25 horas .... 

rayas 

que gane mfs •.... 

El Mat. Mat'CO Antonio Valencia Arvizu 

significa ~ue no se sustituye si sale alguien que está 

irregular, no se sustituye ••. 

El Maestral Saúl Robles 

precisión~ quedaron en ventaja las u.a. o c.i. que tienen 

ayudantías, tiene recursos que las actuales ayudantías sean 

reclasifickdas •.•. ~l acuerdo 100%, ha quedado un márgen que 

quedó a cpnsideración de personal y c.a.h. pero se debe 

tener cuidado con eso, porque puede ocurrir que lo que aquí 

hicieronfu~ incrementar el problema financiero, porque ese 

problema cuesta ma~ de ... horas en el mes ••.. 

El Mat. Ma 1rco Antonio Valencia Arvizu 

debe J. levar trayectoria 

establecido en el epa, ..•• 
1 

El Maestro Saúl Robles 

pregunta q~ien hará eso .... 

académica ... llena 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

personal apoyándose con •... 
1 

El Maestro Sadl Robles 

que rinda 
1

un informe al e.u. de esto. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

un perfil 
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1 

·se toma nota ..•• 

El Lic. Hé~tor Segu~a Ramos 

El Mat. Marco Anton,io Valencia Arvizu 
1 

.... habría que est~blecer criterios en cuanto a periodo de 

contrataci~n, hay una por 6 meses renovable y otra entre 5 y 

8 horas, se somete a consideración para que defina el 

tratamiento que personal 
1 

de a quienes cumplan con los 

requisitos •.. 

(da J.ecturF1. •.• ) 

El Maestro Saúl Robles 

debe agregarse que no tenga un periodo de contratación ..• dos 

semestres ¡parece.1 que no es razonable •.• le pudieran restar 

cuatro semestres, dos semestres a una carrera de 8, podia 

ser ..• antVgüedad mayor de 6 meses ..• 

dr. ruben !flores 

se tiene que con~ocar, cada semestre tienen derecho a 

solicitar~e, no se pueden renovar automáticamente. 

El Mat. Márco Antonio Valencia Arvizu 

la propueéta es que sea por seis meses y se quite lo de 

renovableJ •. 

se convo~aria d~ nuevo para que participen 

están ... n¿ habrá nuevas contrataciones .. 

El Mat. M1rco Antonio Valencia Arvizu 

(se hace lista de anotaciones) ..... 

los que 



tienen dos horas ocn cuarenta minutos. 

El Maestro Víctor Corral 

terminar el punto de ayudantias •.. (la ronda) 
/ 

se acepta por consenso .. 

El Maestro. Jaime Varela 

suspensión
1 

de nuevas ayudantias? ... (s:;e le responde que 

ccntrataciones) .•.• seria nueva contratación hacer ... (se le 

informa quF se suspende hasta que este reglamentación y 

recursos financiercis) ..• 

1 

El Maestro Jaime Varela 

las que ie han declarado desiertas ... se pueden convocar, 

que el nJmero de horas se respete ... las ayudantla~ ... c.d. 

y no perionas ..• el c.d. ya discutió eso y tiene proyecto de 

reglementd de ayudantfas .•. la propuesta es que se respeten 

las horas ganadas, si el ayudante que tiene hace evaluación 

..• t iemen que 

desaparece •.. para 

volver 

efectos 

a contratar •.. esa plaza 

prácticos es sLtspens i ón 

total ..•• ~a que ganó es que se respetan las horas, 

taquic-~rafía. 
- 1 

rayas 
i 

..... regularizar su situación y crear nuevas plazas, y 

pregunta si f.;!SO no lo tendría qu~ aprobar la fed. o el edo 

porque lo que se dice es que hay 

desviacio~es en ese sentido de que hay plazas no reconocidas 

que están1 creadas y se pagan ... por créditos, al tomar este 

acuerdo, ~or decreto, se ••. plazas, desviando •..• 

aJ.atr:i.ste. 
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acerca de 11a pregunta o duda que tenia sapien, segun el 

acuerdo pa•ado se regularizaran las ayud.,;mtfas, las que 

estén irre~ulares se van a congelar, las que estén regulares 
l 

y terminan. en agosto se pueden volver a convocar ..• o ni las 

que estén I regulares .... un regular queda con ayudantía, se 

convocará.,.o no se convocará esa ayudantía •• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

habia enterdido que los que cumplan con el epa continuarán 

otros seis meses, pero las mismas personas, no otras, no 

contratación se entiende no contratación de otras personas .. 

E 1 Maes t rd Saú 1 Rob'l es 

1 
1 •• a p rece upa e 1 cm de los maestros pudiera salvar en el mismo 

reglamento~ es un ~cuerdo y ya está y por la receta que 

trajo isabel 

acuerdo, pero 

se debe revocar por dos terceras partes, es un 

la preocupación es salvable en el reglamento 

que debe ~star a la brevedad posible, septiembre, octubre, 

se podria retomar el punto y acordar en el presupuesto del 

91 se ha~ra una partida par que las u.a. en igualdad de 

e i. ~·ct.mstanc ias tengan posibilidad de que tenga.n 

ayudantfa~.--esa seria la manera de salir ... si se dejan como 

acuerdo seria salvable lo que se mencionaba propone que se 

someta a votación eso. 

El Psic. Sergio Oliver 

esto va ~ orillar a un tipo dé presión al ala financiera, 

que se muevan a conseguir mas dinero próximo presupuesto, la 

academia rio puede-parar, ... va a ser presión para el ala 

financiera y administración para que tengan mas recursos ... 

i 

El Maestr9 Saúl Robles 
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que el re4lamento quede para octubre y prevea de que manera 

se va a distribuir, las ayudantías para u.a. y se establezca 

un monto p~ra dichas ayudantlas en presupuesto para 1991. 

6 .. 

.... los estudiantes no se •.. si quieren tener ayudantia •.• no 

por el dinero ••• se diga que habrá plaza ..• que lo contraten 
1 

por dinero~ y no ne~esariamente se quedará vaciala plaza •.. 
1 

1 

El Maestro Jaime Varela 

los que no son ayud~ntes, se van a ••. t.a. o se dejan as1, si 
1 

analizan ei beneficio de esto, ahorrará 500milones de pesos, 

el benef ic,io es pequel"ío y el costo académico grande, que se 

respeten l~s que están ahorita, y la .•• dictamine si se 

justifican o no, b.t.u ...• 8 proyectos de i vncu lac j_ ón, 

maestrla H investi~adores .•• cierran el b.t.u. maestrla, •• se 

debe anal~zar el costo y beneficio, y el beneficio es pequl"ío 

comparado ¡con el costo académico .•. son 500 millones de 

pesos, pero son pocos comparado con lo que se va a gastar en 

L,1 cuest .i
1

6n ac,~démica, proyectos inconclusos, 

financiados por la sep. 

1 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

ya se dijo .•. se dará el status que se debe tener ... 
1 

algunos 

el acuerdó ya está tomado y se ajustaránal mi smca, J. oq ue 

discusión es en semestre que entra, que pasa con lo 

que cumplen con el epa, que continúen 6 meses más. 

El Maestrm Jaime Varela 

el acuerd9 se haga llegar a los c.d. 

a la brev~dad posible, mal"íana tienen que tomar decisiones .. 

1 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 



esta esa p~opuesta ~oncreta •.• 6 meses más. 

El Maestro Víctor Corral 
' se acordó que cuando hubiera recursos el e.u. decida, que el 

91-1 se ~signe partida equivalente? bajo el entendido de la 

propuesta que hace saul de distribuirla .•• y salvan la duda 
1 

de para cuando ••. 

El C.P. Jaime Valverde Núffez 

se asigne partida equivalente a la que existe y haya 

redistrib4ción de ayudantías a través del reglamento. 

El Lic. H~ctor Seg~ra Ramos 

al menos equivalente .•.• 

El Maestrm Víctor Corral 

la o:\c:epta •.. 
1 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

eduardo ipa.rra 

el monto 'o techo financiero se defina una vez qu.t~ tengan el 

reglamento en la m~no ..• 

pnols 

cnntradic~ión que ve en propuesta que se acordó, que se 

recontraran ayuda"ntes que no tengan el ª"º y que cumplan 
1 

cnn el epa, el reglamento de ingreso que se utiliza, no 

puede haber cont~atación sin convocatoria, reg 1 amen tac i ón 

para sanear problemas legales, 
1 

hay una mayor, no se pueden 

son ayudantías irregulares, 

cnn trata~· as i nomas, a a .. esa 

propuest~ contradice 

a.yu.dan te~ .. 

los procedimientos de ingreso para los 
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eduardo ibarra. 

los ayudantes se contratan sin mecanismo de ingreso y lo que 

se hace e~ ajustar el proceso respetando a la gente de 

acuerdo con el epa de lo s qued tienen derecho a sser 

ayudante •.• reglamento de ayudantes .•. no hay irregularidades 
1 

en proceso de ingreso, sino que votan como maestros, ••• eso 

es irregul~ridad, hay problemas de irregularidad fuertlsimo, 

.••. no ha~ reglam~nto, se integran a la planta docente por 

vfas no contempladis ..• tenerla ... reglamentar la situación de 

ayudantes 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

hay tres 9ropuestas 

El C.P. Jaime Valverde Núnez 

1. que l~s ayudan!es sigan por seis meses mas que cumplan 

con requisitos del epa 

~, 1 1 .::.. que en ei semestre 91-·-1 se asigne partida al menos 

equivalente a la q~e xiste y redistribución de ayudantilas a 

través de reQlamento. 
1 -

:3. que el techo financiero para las ayudantlas •.• se defina 

cuando exfsta un reglamento. 

El Lic. Héctor Seg~ra Ramos 

.... se ti.ne que votar primero la 

que chocan •.. 

1 

El C.P. Jaime Valverde NúNez 
l 

1 y luego las otras dos 

1. que los ayudan~es pudan ser recontratados por seis meses 

mas que cµmplan con requisitos del epa 
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votacion: 13 a favor, 2 en contra y 12 abstenciones 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

los que cumplen con el epa, mecanismos del epa y que tengan 

seis meses ... 

El C.P. Jaime Valverde Nóffez 

siguientes propuestas: 

semestre 91-1 se asigne partida al menos 2. que en el 

equivalente a la que xiste y redistribución de ayudantías a 

través de reglamento. 

3.que el techo financiero para las ayudantias .•• se defina 

cuando exista un reglamento. 

El Maestro Víctor Corral 

a la par que se presenta un reglamento el e.u. discutirá 

sobre la asignación de ayudantías en u.a., no saben como se 

hace, si están plenamente justificadas, ..• en función de esa 

situación lo que plantean que la situación se discuta en 

e.u • y se decida si se 

.•• proyectcs ..• algunas u.a. 

ayudantías. 

contindan en función de 

tendrían que continaur sin 

El Maestro Jaime Varela 

las ayudantías no deben repartirse por reglamento, sino en 

base a proyectos ac~démicos, cuando solicitaba ••. se le dicen 

que no piden .•• 

El Maestro Saól Robles 
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hace siete meses enviaron solicitud al actual jefe de 

personal y no han tenido respuesta, venían reglamento siete 

o diez proyectos, no hay respuesta ..• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

.•. serla de carácter general y cada u.a. decidirla ••• 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

... no pueden hablar:de criterios presupuestales, se trata de 

hablar de techos financieros y no se conoce .•• se pide que se 

de un presupuesto para ayudantías cuando se ha contemplado 

en el presupuesto para este aRo, .•• proyectos de s.s., no 

habrá el aRo que viene, .•. hace un llamado al e.u. para que 

vea de una menera más general esto, todos son avocados al 

interior, .•• para ahorrarnos otro dinero •••. que los maestros 

que en lugar de dar 12 horas se den 15 ••• no se pueden tomar 

con 1 igere~:a, •••• grupo pequeRo, se cierra •.•. se pueden 

ahorrar dinero, en base a criterios cuantitativos no 

..... ingrediente principal •.• es la falta de gestión 

efectiva •.. hace un llamado a la comisión .•.. que ~e declaren 

incapaces de gestionar para resolver problemas y la gestión 

hacia afuera .... en eso ... se siga •.• lo del 

presupuesto o techo financiero .•. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

estamos en propuestas tenemos dos .... 

El Maestro V1ctor Corral 

ne es en base al re~lamento como se distribuyen. 

El C.P. Jaime Valverde Ná~ez 

2. que en el semestre 91-1 se asigne partida al menos 

equivalente a la que existe y redistribución de ayudantías. 

4 '7•' ·-· 



VOTACION: t6 a favor, 

3.que el techo financiero para las ayudantías ••. se defina 

cuando exista un reglamento. 

VOTACION; 4 a favor, 4 abstenciones. 

El Lic. Jo$é Sapién_Durán 

que quede claro, porque si van a redistribuirlas .•. 

El Lic. Hé~tor Segu~~ Ramos 

el reglamento debe contemplar criterios ..• la idea de 

distribuir en base a proyectos de investigación •.•• en base a 

los criterios que al respecto .••• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

.•. se agota el tema •... 

El Maestro Saól Robles 
1 

falta el m~rgen de horas. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

está la propuesta de que sea entre 5 y 8, 

horas .•. 

El Lic. Fr•ncisco J~vier Durazo 

promedio 12 

que se amarre salarie mínimo, 8 o 10 horas, prestan servicio 

social es lo que les dan. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

8 horas son 260 mil ...• 

El Lic. José Sapién Durán , 
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1, 

¡: 

11 

¡: 

r 

.. 

si un alu~no tiene 6 materias, un semestre, ponerle 1.0 no 

funciona, se puede recontratar por 10 no rendirá, si lleva 

tres materias si serla conveniente, otro criterio para la 

d . t . b . ¡ . h I 1 t . e:' t . 1s r1 uc1mn, si ay a umno que iene ~ ma erias y ••.. o 
1 1 

abandona li ayudantla o sus estudios, si tiene 3 dejarlo en 

1.0 si tierie 5 pues 5 ... se trata de ayudarle economicamente? 

(se le contesta que es estimulo) •.. 

eduardo ibarra 
1 

es problemJ que deBe resolver el reglamento ••• debe decir 

claramente l1a carg! docente máxima de una lumnc para que 
~ d t . 

■■pire ■ un■ ayu ª"¡'•· 
El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

. d I t. . a quienes :pue an con ,1nuar por seis meses, con que carga, 
j 1 · . . . 1 1. (_") como se p~o ongara por seis meses ... prov1siona, con 
1 

horas, con !13 ••• 

' El Maestro Saúl Robles 

como ubica el asJnto sapien es correcto, los que son 
' 1 

ayudantes ~on regulares, 
1 t . . 

se inscribirán ••• alrededor de 5 que 

ac¡reguen a su carga una ma er1a mas, eso no parece que ... - 1 
carga qw .. ~ los vaya a convertir .•• ayudantes, f.~s tud i antes 

irregularei ... si va a ser ayudante se de de baja .... hay que 

cuidar ese aspecto, que no se forme la espectativa de que de 

ahl va a vivir el estudiante. es programa de formación, 5 y 
1 . . 

8, equivale una materia .... 

i 1 
1 . 

El Mat. Mar¡co Antonio Valencia Arvizu 
. 1 

1. que sean de 5 a¡ 

VOTACION: 119 a favor.

1

, O en contra y 8 abstenciones. 

1 El Mat. Mar¡co Anton:i!o Valencia Arvizu 
l 

l 
i 
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• 

con esto se concluye, a las seis hay sesión extraordinaria 

el .jueves, no quiere terminar sin dar la bienvenida a los 

nuevos consejeros 

anterior, manuales 

burruel y luis 

cuyo proceso fue calificado 

y administrativo ... adolfo 

en reunión 

zepeda, feo. 

rey moreno •••• 
11 
••• sef'tores con·sejeros 

bienvenj_dos al e.u. quier exhortarlos que su trabajo dentro 

del e.u. se de .•• sus representados espera, que sus puntos de 

vista sean planteados .•• respeto que nos debemos los 

universitarios y lá participación en el e.u. sea activa y 

deseamos que su trabajo en el e.u. sea reconocido, protestan 

ustedes cumplir con la ley, los reglamentos, y los acuerdos 

que~ sean tomados en. este c. u., •••. si asi lo hicierieis ••• 11 

El Lic. Arturo Ordáz Alvares 

esta la inteción que 1 a c.a.h. retome 

propuestas ••• prioricen .•. alternativas planteadas para 

revisarlas ..• revisar otras y que lo planteen aqui ••.• seria 

importante que lo tomen en cuenta porque hace un mes que se 

planteó .•. restricción .•• las demás no se han acumulado ahí •.. 

El Psic. Sergio Oliver 

hablaron de restricciones al interior, cuales son para 

afuera ..• un plan mas agresivo para captar recursos, quieren 

saber que están proponiendo. 
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